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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DA PLENÁRIA DO COMITÊ DE BACIA 1 

HIDROGRÁFICA DOS RIOS MACAÉ E DAS OSTRAS, realizada no dia nove de março de 2 

dois mil e vinte no Auditório do Instituto de Previdência dos Servidores do Município de 3 

Casimiro de Abreu, em Casimiro de Abreu – RJ. Ao nono dia do mês de março de dois mil e 4 

vinte às nove horas e trinta minutos em primeira convocação e às dez horas em segunda 5 

convocação, deu-se início a Reunião Ordinária da Plenária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos 6 

Rios Macaé e das Ostras com a seguinte relação de presença: Rodolfo dos Santos 7 

Coutinho  Coimbra  e  Evelyn  Raposo,  representantes  da  Prefeitura  Municipal  de  Macaé 8 

(PMM); Marcia Trindade Jardim, representante da Prefeitura Municipal de Rio das Ostras 9 

(PMRO); Juliana Gomes Paula, representante do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Rio 10 

das Ostras (SAAE RO); Affonso Henrique de Albuquerque Junior, representante da Empresa 11 

de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado do Rio de Janeiro (EMATER-Rio); Maria 12 

Inês Paes Ferreira, representante do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia 13 

Fluminense (IFF) – Campus Macaé; Leideane Freire da Silva, representante da Associação de 14 

Moradores e Amigos de Lumiar (AMA Lumiar); Gabriel Lessa Anthero, representantes da 15 

Associação Raízes; Bruno Szuchmacher, representante do Grupo de Defesa Ecológica Pequena 16 

Semente (GDEPS); Hallison Daniel do Carmo Marques, representante da Companhia Estadual 17 

de Água e Esgoto (CEDAE); Katia Regina S. Coelho de Albuquerque, Representante do 18 

Instituto Bioacqua de Promoção de Desenvolvimento Sustentável e Defesa do Meio Ambiente; 19 

Francisco Martins Teixeira, representante da Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ) – 20 

Campus Macaé; Eduardo Bini da Silva, representante do Centro de Estudos e Conservação 21 

da Natureza (CECNA); Livia Garcia Silveira, representante da BRK Ambiental; Fabio Borges 22 

Monteiro, representante da Petrobras - Base Imbetiba; José Eduardo Carramenha, representante 23 

do Terminal Portuário de Macaé (TEPOR); Ivone Alessandra de Souza Rodrigues, representante 24 

da Águas de Casimiro – Serviço Autônomo de Água e Esgoto; Fabio Paes Lima Ferreira, 25 

representante da Vale Azul Energia. Ouvintes: Raphael Pinto (PMCA); Marianna Cavalcante 26 

(CILSJ); Adriana Saad (CILSJ); Thomas Baggio (CILSJ); Guilherme Botelho (CILSJ); Jéssica 27 

Berbat (CILSJ); Adriana Tenório (Termomacaé); Luiz Fernando Faulstich (CILSJ); Marcio 28 

Franco (INEA); Moema Versiani (INEA); Helio Vanderley (INEA); Claudia Magalhães 29 

(CILSJ); Fernanda Peres (SAAE-RO); Christiany Santoro (SAAE-RO); Carolina Fernandes 30 

(SAAE-RO); Ghabriel Morynink (GDEPS); Janaina Schilithz (AMA Lumiar); André Luis 31 

Soares Smarra (AMA Lumiar); Saulo Januário (Associação Raízes); Angela Maria (CILSJ); 32 

Bianca Carvalho (CILSJ), Juliana Coelho (CILSJ); Jéssica Cavalcante (CILSJ); Robson Souza 33 

(CILSJ); Thiago J S Cardoso (CILSJ); Pedro Proença, (Petrobrás – Base Cabiúnas). A reunião foi 34 

presidida pelo Diretor-Presidente do CBH Macaé, Sr. Rodolfo dos Santos Coutinho Coimbra e 35 

foi inicialmente composta pelos itens na seguinte ordem: 1) Aprovação da Ata da Reunião 36 

Plenária de 06/12/2019;2) Aprovação de Resolução que altera a Resolução 87/2018 que aprova 37 

o plano de comunicação;3) Aprovação de Resolução Aprova a transferência da sede para o 38 

município de Rio das Ostras; 4) Aprovação de Resolução sobre PSA e Boas Práticas; 5) 39 

Aprovação de Resolução que Aprova a destinação de recursos para contratação de empresa 40 

especializada na elaboração de projetos básicos, executivos e fiscalização das obras de 41 

saneamento do CBHMO; 6) Aprovação da realização de apresentações do CBH Macaé em 42 

programa televisivo; 7) Reativação do GT Cobrança; 8) Aprovação de Data e local para o 43 

Fórum Água e Juventude; 9) Aprovação de Data e local para o Fórum da Sociedade Civil. 44 

Foram feitas inclusões e alteração na ordem de apresentação, dessa forma, a pauta foi aprovada 45 

da seguinte maneira: 1) Aprovação da Ata da Reunião Plenária de 06/12/2019; 2) Informação 46 

sobre andamento dos recursos do CBHMO; 3) Aprovação de Resolução Aprova a transferência 47 
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da sede para o município de Rio das Ostras; 4) Aprovação de Resolução que altera a 48 

Resolução 87/2018 que aprova o plano de comunicação; 5) Aprovação de Resolução que 49 

aprova recursos para execução  do   Programa  de  PSA  e  Boas  Práticas;  6)  Aprovação   50 

da  realização   de apresentações do CBH Macaé em programa televisivo; 7) Reativação do 51 

GT Cobrança; 8) Aprovação de Data e local para o Fórum Água e Juventude; 9) Aprovação 52 

de Data e local para o Fórum da Sociedade Civil; 10) Representação no COMMADS; 11) 53 

Apresentação das propostas de projetos de saneamento; 12) Aprovação de Resolução que 54 

aprova o GACG; 13) Manifesto de adesão e atuação na rede nacional de fóruns de 55 

juventudes;  14)  Segundo  Encontro  da  Juventude  da  Agenda  2030;  15)  Apoio  ao 56 

ECOB; 16) Informes Gerais. O Sr. Rodolfo Coimbra deu início a reunião com o ponto 1, 57 

questionando quanto a considerações e aprovação da ata da Reunião Plenária de 06/12/2020, não 58 

havendo manifestações a ata foi aprovada. Prosseguiu-se para o ponto 2, a palavra foi passada a 59 

Sra. Adriana Saad, que fez um breve histórico do CILSJ. Prosseguiu informando que a 60 

Auditoria do INEA, detectou problemas administrativos culposos na prestação de contas 61 

referente ao ano de 2012 e que esses problemas, estão  impedindo novos repasses financeiros 62 

para cumprimento ao Contrato de Gestão. Informou que o recurso referente a custeio findar-63 

se-á no mês de março, e que novos repasses, tanto para custeio quanto para projetos, 64 

encontra-se paralisados. Ressaltou que, o CILSJ juntamente com o INEA está trabalhando 65 

para a regularização dos repasses e que brevemente a situação estará resolvida. A palavra foi 66 

passada ao senhor Hélio Vanderley, que complementou as informações da Sra. Adriana Saad, 67 

explicando toda a tramitação que vem ocorrendo no INEA para a liberação dos recursos, 68 

finalizou, explicando que vem trabalhando para otimizar a tramitação dos processos com o 69 

intuito de desburocratizar o processo. A palavra retornou ao Sr. Rodolfo Coimbra, que 70 

prosseguiu com o ponto 3, onde informou que a Superintendência do INEA em Macaé, 71 

solicitou a desocupação da sala do utilizada pelo Comitê em suas dependências. Diante disso, 72 

foi apresentada a resolução do Comitê, que permite a mudança da sede do Comitê Macaé do 73 

município de Macaé, para o município de Rio das Ostras. Por unanimidade a resolução foi 74 

aprovada. Prosseguindo para o ponto 4, foi apresentada a resolução que altera a resolução 75 

87/2018 do Comitê Macaé, após explicação, a resolução foi aprovada. Prosseguiu-se para o 76 

ponto 5, onde foi apresentada a resolução que aprova recursos para execução  do Programa de 77 

PSA e  oas  Práticas, após explicação,  a resolução foi aprovada. Prosseguiu-se para o ponto 6, a 78 

palavra foi passada a Sra. Adriana Saad, que propôs o custeio do Comitê, para apresentação em 79 

programa televiso das ações realizadas. O recurso sairia da rubrica de Ações de Diretoria e teriam 80 

o custo de R$ 250,00 (duzentos e cinquenta reais) mensais, em dois episódios por mês. O Sr. 81 

Rodolfo Coimbra complementou sugerindo que o Comitê aprove a utilização do recurso, 82 

entretanto, que seja de responsabilidade da CTEACOM produzir o que será reproduzido. Foi 83 

aprovada a utilização do recurso conforme propositura do Sr. Rodolfo Coimbra. Prosseguiu-se 84 

para o ponto 7, o Sr. Rodolfo explicou a importância GT (Grupo de Trabalho) Cobrança, 85 

convidou os demais membros à fazerem parte de sua composição e solicitou ao Comitê a 86 

autorização para sua reativação. Sem manifestações contrárias foi aprovada a reativação do 87 

Grupo de Trabalho. Prosseguindo para o ponto 8 e 9 conjuntamente, o Sr. Rodolfo auxiliado 88 

por membros da CTEACOM, propôs que  o Fórum da Juventude  ocorra no dia  18  (dezoito) de 89 

setembro  de 2020 (dois mil e vinte) e e o Fórum da Sociedade Civil ocorra no dia 06 (seis) de 90 

julho de 2020 (dois mil e vinte), sem óbices as datas foram aprovadas. Prosseguindo para ponto 91 

10, o Sr. Rodolfo Coimbra, explicou sobre o COMMADS (Conselho Municipal de Meio 92 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável) do Município de Macaé, e a importância da 93 

participação do Comitê naquele Conselho; dessa maneira, pediu que os membros se 94 
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voluntariassem para representa-lo. Ficou decidido que representará o Comitê como 95 

conselheiro titular o Sr. Francisco Martins Teixeira e como suplente o Sr. Rodolfo Coimbra. 96 

Prosseguindo para ponto 11, iniciou-se as apresentações de projetos com a Sra. Adriana 97 

Saad, que apresentou o projeto de Estudo para complementação da Rede no entorno da lagoa de 98 

Imboassica. O projeto consiste no estudo quanto à viabilidade de ampliação da rede 99 

coletora de esgoto que inclui captação e destinação de efluentes à estação de tratamento de 100 

esgoto. Prosseguiu-se com a palavra passada ao Sr. André Smarra, que apresentou o projeto que 101 

consiste na instalação de biodigestores em aproximadamente 525 (quinhentos e vinte e cinco) 102 

residências na localidade de Lumiar – Nova Friburgo, com o intuito de mitigar o lançamento 103 

de esgoto no entorno no Rio Boa Esperança. Prosseguindo, a palavra foi passada ao Sra. 104 

Fernanda Peres, que apresentou o projeto que consiste na implementação da rede coletora de 105 

esgoto, no bairro de Nova Cidade – município de Rio das Ostras, nos seguintes trechos: Rua 106 

Santa Mônica, Rua Inajara, Rua Bangu, Praça Valdemar Oliveira, Rua Henrique Sarzedas e 107 

Rua Nildon Lustosa. Feita as explicações e considerações necessárias foi deliberado que o 108 

Comitê aportará recursos nos projetos a serem executados no munícipio de Rio das Ostras e no 109 

município de Nova Friburgo. O Sr. Rodolfo Coimbra, solicitou que os representantes do SAAE 110 

e AMA Lumiar, entrem em contato com o Consórcio para os acertos necessários. 111 

Prosseguindo para o ponto 12, foi apresentada minuta de Resolução que institui o Grupo de 112 

Acompanhamento do Contrato de Gestão, composto por pelo Sr. Affonso Henrique, pelo Sr. 113 

Hallison Daniel e pela Sra. Katia Albuquerque, após apreciação, a mesma foi aprovada. 114 

Prosseguindo para o ponto 13, foi apresentado pela Sra. Maria Inês, o manifesto de adesão e 115 

atuação na Rede Nacional de Fóruns de Juventude e Recursos Hídrico – Rede Nacional FJRH. 116 

Após explicações foi aprovada a adesão do Comitê. Prosseguindo para o ponto 14, foi 117 

deliberado que o Comitê encaminhará representantes para o evento, sendo eles a Sra. Maria 118 

Inês e o Sr. Gabriel Lessa, custeando a participação conforme resolução do Comitê. Dando 119 

continuidade para o ponto 15, foi aprovado o aporte financeiro de R$ 2.500 (dois mil e 120 

quinhentos reais) ao ECOB. Prosseguindo para o ponto 16, o Sr. Hallisson Daniel informou 121 

que no dia 30 (trinta) de março de 2020 (dois mil e vinte) acontecerá a Oficina de 122 

Enquadramento do Saber Corporativo, conduzida pelo Sr. Fernando Meirelles. Continuando o 123 

Sr. Rodolfo Coimbra, informou que as pré-audiências públicas referentes ao Plano Municipal 124 

de Saneamento de Macaé já estão acontecendo por diversas partes do município. O Sr. Hallisson 125 

Daniel, iniciou informando que houve a troca da diretoria do CEDAE e solicitou que fosse 126 

reiterado o pedido de informações para compor o Plano Municipal de Saneamento Básico de 127 

Macaé. Finalizou informando que, acontecerá em junho um evento sobre o tratamento de esgoto a 128 

tempo seco, e que brevemente o Comitê terá novas informações. Nada mais havendo a tratar, a 129 

presente ata foi lavrada por Thiago J S Cardoso  e  assinada  pelo  Diretor  Presidente  do  130 

CBH  Macaé,  Sr.  Rodolfo  dos  Santos Coutinho Coimbra.  131 

 132 

 
[ORIGINAL ASSINADA] 

RODOLFO DOS SANTOS COUTINHO COIMBRA 

Diretor Presidente 

CBH Macaé 

 

Ata aprovada em 19 de junho de 2020 

 


